
令和４年度 第３回宝達志水町社会教育委員会議

＜日時＞ 令和５年３月１７日（金） 午後７時～

＜場所＞ 生涯学習センター「さくらドーム21」

２階 第１会議室

■出席者

<社会教育委員> 向瀬議長、中村委員、真木委員、美作委員、

欠席 池田副議長、豊田委員、柳生委員、粟原委員

<事 務 局> 細江教育長、宮本課長、定免課長補佐、河端主幹

---------------------------------------------------------------------------

１ 開会あいさつ

・向瀬議長

・細江教育長

２ 議件

（１）令和４年度宝達志水町社会教育委員活動報告について

（２）令和４年度社会教育関係事業報告について

①県、町生涯学習事業

②公民館事業 《資料１》

③図書館事業 《資料２》

（３）令和５年度宝達志水町社会教育委員活動計画（案）について

（４）令和５年度社会教育関係事業概要（案）について

①県、町生涯学習事業

②公民館事業 《資料１》

③図書館事業 《資料２》

（５）その他

●（１）令和４年度宝達志水町社会教育委員活動報告について

（２）令和４年度社会教育関係事業報告について

議 長 ・・今ほどの報告でご意見はないですか。ないようなら、委員として参加し

た二十歳の誓いの感想はどうですか。

委 員 ・・昨年と比べて…昨年は大変コロナウイルス感染症の流行が心配だったが、

今年は、受付が実行委員の子どもたちではないので安心して見ていられた

ような気がする。実行委員が受付だと、１階に人が密になっていたように

思う。

議 事 録

事務局説明 承認

事務局説明 承認



委 員 ・・皆、宝達志水町の子どもたちは真面目な人が多いと思う。ただ、残念な

のは、年々子どもが減少しているので、今日、メディアで総理大臣が話し

ていたが、実効性のある少子化対策をしていき、たくさんの子どもたちが

いれば、国も強くなっていくのではないかと思う。

議 長 ・・学校現場としてはどうですか。

委 員 ・・学校の方も協力できることはしていきたいと考えている。いろいろな方

面からお声掛けいただいているので、子どもたちが出られるところはどん

どん出て行って活動していけばいいと思っている。

議 長 ・・今ほど話があったが、成人者の数が減ってきている。また、式実施後の

新型コロナウイルスの影響がどのように出たかはわからないが、今年から

初めて「二十歳の誓い」として実施できたことは、成人者もうれしく感じ

たのではないかと思う。実行委員もよく頑張っていたと思うし、彼らが今

後社会（町）に貢献していってくれればいいと思う。今後とも生涯学習課

職員と、皆さんのご協力の下、実施していければと思うのでよろしくお願

いします。

また、補足資料として公民館等の事業の資料があるが、新型コロナウイ

ルス流行の３年間が明けた後は、今まで停滞していた事業が一遍にあふれ

でてくるのではないかと懸念される。来年は大きな事業もあり、いろいろ

と行事も重なっているように感じる。スタッフの配置やボランティアを養

成する機会が多くなり、負担も増えるので調整してやってもらいたい。

●（３）令和５年度宝達志水町社会教育委員活動計画（案）について

（４）令和５年度社会教育関係事業概要（案）について

議 長 ・・何かご意見・質問はありませんか。先ほどの話と重複するが、いしかわ

百万石文化祭２０２３の開催期間中に公民館事業や、ほかの町事業や学校

関係の事業が重なってくると大変負担が重いように感じる。広報でボラン

ティアの要請するなど、職員がオーバーワークにならないように、ぜひ無

理のないように行ってほしい。宝浪漫マラソンは９月の実施ですね。

事務局 ・・ボランティアということで、マラソンについては引き続き、中学生、高

校生にボランティアを要請していきたい。

委 員 ・・宝浪漫マラソンについて、もう少し沿道に出てきて応援してほしい。家

の前を通っていく人は、手をたたいてあげてほしい。ボランティアの人も

ちらほらで、自分にとってはすごく楽しい時間だが、一部の人だけがやっ

ている感じがして、残念である。

事務局 ・・３年ぶりということで、実行委員会として宣伝不足の面もあったと思う



ので、今後はそういうことも配慮して宣伝していきたいと思う。

昨年は土曜日だったが、今年は日曜日開催を計画している。

議 長 ・・出やすい時に自分の子どもや孫が一生懸命走っている姿を応援してほし

い。また、家の前だけでなく、応援たまり席のようなもの一画を設けて、

そこで応援するのもいいと思う。

事務局 ・・実行委員会に伝えます。

加えて、まだ未公表ですが、１時間早くスタートする案がある。また、ス

タッフの方も例年並みに必要とのことで、ボランティア要請を区長さんを

通して、募集していきたい。

議 長 ・・ジャパンテント事業の方は開催することになれば、コロナ前のような感

じで開催することになりますか。

事務局 ・・北國新聞の実行委員会が決定するのですが、今のところ、連絡はない。

もし、留学生を以前のように全国から受け入れることになれば、各町にホ

ームステイをして、いろいろなイベントを実施することになる。来年度は

十分にその可能性はある。

議 長 ・・勇み足かもしれないが令和６年、７年と県の研究発表をすることになっ

ているので（前回のテーマはジャパンテントについて）、そういったことも

含めて、差し支えなければ、全体の事業の中で、（可能性として）社会教育

委員の研究のテーマにできないかということを念頭に置いておいてほしい。

新しいものを…ではなく、私たちが見たり、聞いたり経験している、今や

っている事業の中から選択する方向で考えてほしい。

事務局 ・・来年度からの次期任期で研究していくことになると思うのですが、例え

ば、ヌーサ市との国際交流事業など、町の独自の事業もやっているので、

学校の了解を取って、学校での活動風景を見たりして国際交流の取り組み

を研究したり、ビジネスアカデミーという事業も実施しているので、事務

局で相談して、こちらで考えながら皆さんにも相談して、取り組みやすい

テーマで実施したいと思うので、ご協力お願いします。

●（５）その他

議 長 ・・町の青少年健全育成町民会議とか青少年国際交流実行委員会の２つの会

議で、これまで社会教育委員会から自分が出席していたが、できれば、ほ

かの委員の皆さんにも内容を知ってもらうためにも出席してほしい。自分

を含めて、委員として推薦させていただけないか。

事務局 ・・青少年健全育成町民会議を例にとると、必ずしも他の団体も会長が出て

いるとは限らないので、任期は１年なので、もし、よろしかったら皆さん



にもなっていただければと思います。ぜひ、認めていただければと思いま

す。

議 長 ・・地元の会だからこそ知っていただきたい会議があるので、一人の頭で考

えるよりも、皆さんとも情報を共有できるので、いいのではないかと思う。

知らないことを知ることができたという、自己啓発にもつながると思うの

で、ぜひお願いできたらと思います。また、皆さんに協力してもらいなが

ら会をやっていければと思う。この件に関しては、来年度改選ということ

で、改選後に、お話できればと思うのでよろしくお願いします。

教育長 ・・２つお伝えすることがある。①来年度から小中とも入学式が４月６日に

変更になります。羽咋市は４月５日、志賀町は４月７日、七尾市も４月７

日、かほく市も７日です。

よろしくお願いします。

②９月、１０月にいろいろ行事があると聞いている。能登カントリーで

マスターズが開催され、１万人集まるということで商工会も町を盛り上げ

るため動いている、ツールド能登も９月中旬に中継地点になるので、人が

集まってくるそう。その他、アマチュアのバスケットボールチームの総勢

３００人くらい集まる大会をしたいという話があると聞いている。９月の

土日が行事で埋まってきているので、大勢の人が入ってくると、子どもた

ちも気を付けていかなければいけないと思う。SSTRでは、日経新聞で宝達

志水町が検索数の一位になったということで少しずつ知名度が上がってき

ている。

事務局 ・・今年度の３月をもって任期が満了となるので、事務局としては皆さんの

ご協力の下、再任をお願いしたい。もし叶わないようなら、社会教育委員

にふさわしい方がおいでたら紹介していただきたいので事務局までご連絡

くださるようお願いします。本日はありがとうございました。

午後８時１５分 終了


































